



fue la conferencia magistral titulada "Prácticas colaborativas: el corazón del verdadero cambio", dictada por la especialista canadiense Annie Guay de la Universidad de Québec Átrois-Rivières. Esta exposición enfatizó la importancia del trabajo colaborativo entre docentes como un pilar fundamental para transformar las prácticas educativas y adaptarlas a las necesidades de cada territorio.

# Región de Tarapacá destaca con su participación en el XII Congreso Nacional de Educación en Ciencias

**Docentes de Tarapacá presentan innovadoras propuestas educativas en encuentro nacional del Programa ICEC**

## IMPACTO EN LA EDUCACIÓN CIENTÍFICA NACIONAL

Daniel Caffi, profesional del Programa ICEC del Ministerio de Educación, subrayó el impacto de este congreso en el desarrollo de nuevas propuestas pedagógicas. "Este espacio permite a los profesores de todo el país compartir sus experiencias y generar mejoras en las prácticas educativas, siempre considerando las particularidades de cada región", señaló. La participación de la Región de Tarapacá refleja el compromiso de sus docentes por innovar en la enseñanza de las ciencias, aportando estrategias que potencian el aprendizaje significativo y conectan a los estudiantes con sus entornos culturales y naturales. Este logro consolida a Tarapacá como un referente en la educación científica del norte de Chile.

Santiago fue el escenario del XII Congreso Nacional de Educación en Ciencias, organizado por el Programa ICEC del Ministerio de Educación, donde la Región de Tarapacá dejó una huella significativa a través de la destacada participación de 10 docentes provenientes de diversos establecimientos

educativos. Este encuentro, que busca fomentar la mejora de la enseñanza y el aprendizaje de las ciencias naturales, tuvo como eje la formación de comunidades de aprendizaje, esfuerzo liderado en la zona norte por la Universidad de Antofagasta a través de su Departamento de Educación.

### REPRESENTACIÓN REGIONAL DIVERSA Y COMPROMETIDA

La delegación tarapaqueña estuvo integrada por docentes de los liceos "Alcalde Sergio González Gutiérrez" de Pozo Almonte, "Bernardo O'Higgins", Colegio

Academia "Tarapacá", "Robert Johnson", "Nimara", y de las escuelas básicas "Fuerte Baquedano" y "Gabriela Mistral". Los profesores que representaron a la región fueron Camila Tapia Cisternas, Robinson Herrera Sepúlveda, Nataly Ortega Muñoz, Mario Contreras Lillo, Rosa Checura Villegas, Mailing Estay Guzmán, Richard Bombal Castillo, María Percic Rojo, Roberto Rivas Leal y Angie Infante Corail. Durante el congreso, los docentes presentaron ponencias que destacaron

por su enfoque innovador y contextualizado, abordando temáticas como el uso de estaciones de aprendizaje en el aula, la aplicación de analogías con indicadores de desarrollo social y personal (IDPS), y la incorporación del arte escénico para explorar la vida en la pampa salitrera, entre otros temas.

### RECONOCIMIENTO A LAS PRÁCTICAS COLABORATIVAS

Uno de los momentos más destacados del congreso

**EASY RIDER**

*"Todo para el Aseo Industrial y del Hogar"*

**Industrias, Empresas de Aseo, Compañías Mineras, Hoteles, todo los implementos de Aseo para un mejor servicio. Artículos por mayor.**

**"EASY RIDER" DISTRIBUIDORA COMERCIAL SOLICITE SU PEDIDO**







**Orella 1096 // Fono: 2412045 - 95430153**

**E-mail: EASYRIDER@TERRA.CL**



